



# 南が丘通信

練馬区立南が丘中学校

校長 北見 朱美

## 教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人  
思いやりの心を持ち、互いに協力する人  
心身ともに健康で、創造力のある人

令和元年度 第 3 号 令和元年 6 月 10 日発行

〒177-0035 練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <http://www.minamigaoka-j.nerima-ky.ed.jp>

## 6月

## 千紫万紅 新しき時代の一步を大切に

校長 北見 朱美

開校40周年記念運動会が開催されました。生徒が考えた今年のスローガンは、「百花繚乱 ～努力の道に花が咲く～」でした。運動の得意な人も不得意な人も、自分のもっている個性を生かす。個人種目や団体種目といった競技種目にかぎらずスローガンづくりや当日の係活動等のあらゆる場面において、色とりどりの花を咲かせようという想いを込めてつくられた運動会スローガンでした。



開校40周年記念 運動会「武道・空手道」集団演武のようす

開校40周年の節目を迎えた本校では、昨年度から様々な場面で新時代を見据えた **chance・change・challenge** を推進してまいりました。その一つには運動会における新たな表現パフォーマンスと位置付けた空手演武がありました。運動会を日本の伝統文化(空手道)を学ぶ**機会**としてとらえたことに加え、組み体操から空手演武にパフォーマンスを**変える**という新しい**挑戦**を続けた2年間でした。空手演武の魅力は、**静から動への変化**の中で見せる技の速さからもたらされる力強さ、つまり心術にあります。躍動感あふれる競技から最終演技として、全校生徒が取り組んだ今年の空手演武には、「心」を整えて臨む姿勢・心構えをしっかりと組み込んで表現しました。長きにわたって親しまれてきた南が丘中学校の運動会は、今年は個人種目や学年種目にも小さな **change** を加えました。

そして縦割り学年を主体とした色団対抗の他に、学級の団結と絆を育むクラス対抗形式を取り入れた試みを行いました。生徒が主体的に運営する運動会を実現するという教職員の熱意のもとに、第三学年の実行委員長を中心に全ての学年において、自分たちの運動会を自分たちで成功させるという真摯な気構えを感じる一日でした。生徒の中には運動会練習を考えると憂鬱な気持ちになってしまう生徒もいました。学級の仲間に励まされ、他人には言えないプレッシャーとたたかった生徒、応援で大きな声を出して盛り上げてくれた生徒などなど、運動会は運動の得意な生徒だけの行事ではなく、全校生徒291名全員の研鑽の成果です。生徒それぞれが葛藤しながらも、逃げ出すことなく最後まで諦めない挑戦を実行してくれた全校生徒の**千紫万紅**の南が丘でした。ご来場いただきました多くの来賓、保護者の皆様、そして3週間近くに及ぶ練習期間を温かく見守っていただきました地域の皆様に感謝申し上げます。



\*\*\*\*\*

☆☆☆ 6月1日(土) 開校40周年記念 第41回運動会 ☆☆☆



運動会スローガン「百花繚乱 ～努力の道に花が咲く～」

□今年の運動会は昨年に比べ、さらに、実行委員が中心となり、「メリハリのある練習」を意識して進めてきました。全校生徒全員が協力してくれたおかげで、「メリハリのある練習」を行うことができ、掲げたスローガン「百花繚乱～努力の道に花が咲く～」通りの運動会を行うことができました。

運動会実行委員長 3年C組 星 佳汰 くん

□副実行委員長として全校生徒を率いることの大変さを知りました。同時に、運動会を成功させられたという達成感を感じました。みなさん、ご協力ありがとうございます。

運動会実行副委員長 3年A組 齋藤 乃笑 さん

□今回、運動会スローガン実行委員長を務めさせていただき、すべての人に印象に残るよう工夫し、全員で協力することができたと思います。今後も、仕事に責任をもって行動していきます。

運動会スローガン実行委員長 3年C組 小峰 美紀 さん

□久しぶりの実行委員でしたが、デザイン中心にスローガンを作成させていただきました。「百花繚乱」という目標の意味を表現できたと思います。これからも、ここで感じた責任感を常に意識して行動していきます。

運動会スローガン実行副委員長 3年C組 渡邊 朱里 さん



\*\*\*\*\*

☆☆☆ 6月8日（土）道徳授業地区公開講座 ☆☆☆



6月8日（土）道徳授業地区公開講座「特別の教科 道徳」「講演会」の様子

道徳の授業は、「特別の教科 道徳」として、小学校においては昨年度より、中学校においては本年度より実施されております。

「特別の教科 道徳」では、これまでの指導上の課題（特定の価値を与える指導や主体性をもたずに言われるままに行動するよう指導したりすること等）が大きく見直され、「教材を読む道徳」から「考える道徳」、「議論する道徳」への転換を図ることとなりました。そして、自分を見つめ、物事を広い視野から多面的・多角的に考え、人間としての生き方についての考えを深める学習を通して、道徳的な判断力、心情、実践意欲と態度を育てることを目指すこととなったのです。

6月8日（土）の「特別の教科 道徳」の公開授業後に、地域・保護者・教職員を対象とした「講演会」を開催させていただきました。講師は、元全国中学校長会長・東京都人権施策専門家会議委員・元早稲田大学大学院客員教授 大江 近 先生です。「講演会」では、これまでの「道徳」から「特別の教科 道徳」へ移行してきた背景、これからの社会において求められる力の育成についてなど、グループワークを交えながら、新学習指導要領の根幹となる「主体的、対話的で、深い学び」を踏まえたお話をお聞かせいただきました。

ご参加いただいた地域、保護者の皆様、誠にありがとうございました。



\*\*\*\*\*

## ☆☆☆ ガーデニング部による花壇の植栽 ☆☆☆



南が丘中学校の正門から校地に足を踏み入ると、大きな桜の木々が生い茂る中、花あふれる花壇が目の前に広がります。開校以来、南が丘中学校は、花あふれる学校として、地域、保護者が、積極的に、花壇作りに取り組んで来られたとお聴きしております。本年度、南が丘中学校は、開校 40 周年を迎えました。現在、ガーデニング部をはじめ、E 組の生徒が、花壇の植栽に取り組んでいます。ご来校の際には、是非、生徒たちの手作りの花壇をご覧ください、お声かけをいただければ幸いです。

\*\*\*\*\*

## ☆☆☆ 学校における平日夜間および休日の電話対応について ☆☆☆

練馬区教育委員会教育長から通知された、「練馬区立幼稚園、小・中学校および小中一貫教育校における平日夜間および休日の電話対応について」を踏まえ、本校においても、6月17日（月）より、以下のとおり、学校の電話機に応答メッセージ機能を導入することといたしました。

保護者および地域の皆様におかれましては、ご不便をおかけすることがあるかと存じますが、ご理解ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

### ○ 応答メッセージ機能により対応する時間

- ・平日および第二土曜日の19時から翌日（金曜日は翌週）7時45分まで
- ・日祝日および授業を行わない土曜日（終日）



### ○ その他

- ・児童（生徒）に関わる緊急事態が発生し、対応が継続している場合など、緊急対応時には応答メッセージ機能を作動させないことがあります。
- ・平日および第二土曜日の7時45分以後であっても、職員会議等により、教職員が電話に出られない場合があります。
- ・平日および第二土曜日の19時以前であっても、職員会議等により、教職員が電話に出られない場合があります。

